
Депутаты Госдумы в пят-
ницу, 7 октября, во втором и 
третьем чтениях приняли за-
кон о снижении проходно-
го барьера в нижнюю пала-
ту парламента с семи до пяти 
процентов с 2016 года. Таким 
образом, на предстоящие 4 
декабря выборы в Госдуму 
новый закон не распростра-
няется. Инициатором законо-
проекта выступил Дмитрий 
Медведев.

             *     *     *
Россия, накопившая зна-

чительный опыт в ходе ми-
рового финансового кризи-
са 2008 года, готова к любым 
сценариям развития эконо-
мических процессов, заявил 
премьер-министр страны 
Владимир Путин. Он доба-
вил, что не согласен с теми 
экспертами, которые счита-
ют, что сейчас надвигается 
«вторая волна» кризиса.

             *     *     *
Министерство оборо-

ны России практически пол-
ностью разместило гособо-
ронзаказ на 2012 год. «Из 580 
миллиардов рублей оста-
лось «пристроить» чуть бо-
лее 20 миллиардов», – рас-
сказал министр обороны 
России Анатолий Сердюков, 
добавив, что военное ве-
домство намерено оплатить                         
гособоронзаказ авансом на 
сто процентов.

             *     *     *
Правительство РФ с 1 

января 2012 года обязало                                                       
компании, осуществляющие 
пассажироперевозки, уста-
навливать на транспортных 
средствах аппаратуру спут-
никовой навигации ГЛО-
НАСС или ГЛОНАСС/GPS. 
Соответствующее постанов-
ление опубликовано на сайте 
российского правительства 
30 сентября.

             *     *     *
Евросоюз на определен-

ных условиях готов предо-
ставить Белоруссии финан-
совую помощь на сумму до 
девяти миллиардов евро. 
Об этом заявил премьер-
министр Польши Дональд 
Туск. Условия следующие: 
проведение демократиче-
ских выборов в парламент, 
диалог между властью и оп-
позицией, а также освобож-
дение политзаключенных.

             *     *     *
В Германии возобнови-

ли расследование по делам 
сотен бывших сотрудников 
нацистских концлагерей, ко-
торые до сих пор не были 
осуждены. Поводом для это-
го стал приговор, вынесен-
ный в мае Джону Демьянюку. 
Впервые бывший сотрудник 
концлагеря был признан ви-
новным в смерти заключен-
ных на основании косвенных 
доказательств.
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ПРАзДнИк

7 сентября в Центре куль-
туры состоялся торжествен-
ный прием, посвященный 
Международному дню учите-
ля. В зрительном зале собра-
лись учителя, педагоги допол-
нительного образования, вос-
питатели, мастера производ-
ственного обучения. 

Концерт открылся высту-
плением школьников, которые 
в стихах пожелали своим на-
ставникам всего только само-
го лучшего. Затем педагогов 
района поздравила начальник 
отдела образования, физиче-
ской культуры и спорта адми-
нистрации Опочецкого райо-
на Светлана Юрьевна Дмитри-
ева. Она отметила, насколь-
ко велика роль воспитателя и 
учителя в формировании граж-
данина, и выразила слова при-
знательности и благодарности 
всем тем, кто в каждого свое-
го ученика вкладывает частич-
ку самого себя. За многолет-
ний и добросовестный труд в 
сфере образования Светла-
на Юрьевна особо поблагода-
рила Валентину Вячеславовну 
Ермолаеву. 

Теплые, искренние по-
здравления и самые наилуч-
шие пожелания адресовал пе-
дагогам глава района Петр 
Михайлович Васильев. Участ-
никам конкурса лучших учите-
лей Псковской области в рам-
ках приоритетного националь-
ного проекта «Образование» 
– учителям гимназии Вален-
тине Владиславовне Гомелев-
ской и Светлане Владимиров-
не Матвеевой – Петр Михай-
лович вручил муниципальную 
премию администрации Опо-
чецкого района. 

В связи с празднованием 
Международного дня учите-
ля за многолетний и добросо-
вестный труд, успехи, достиг-
нутые в сфере образования, 
звание «Почетный работник 
общего образования РФ» при-
своено заведующей детским 
садом №1 В.А.Шуваловой, 
учителю Краснооктябрьской 
школы Е.А.Павлыгиной, ди-
ректору ДООЦ С.М.Диденко, 
педагогу-организатору Опо-
чецкой специальной (кор-

рекционной) школы-интерната 
Н.Н.Алексеевой. 

Почетными грамотами Ми-
нистерства образования и на-
уки Российской Федерации 
были награждены учитель шко-
лы №4 И.В.Григорьева, заве-
дующая детским садом «Те-
ремок» Е.В.Захарова, заве-
дующая детским садом «Лу-
чик» Е.Н.Шахнова, учитель Опо-
чецкой специальной (коррек-
ционной) школы-интерната 
Е.А.Щемелева, учитель Опочец-
кой школы-интерната для детей, 

нуждающихся в со-
циальной поддерж-
ке, В.А.Кириллова. 
Учителю коррекци-
онной школы-ин-                                                                            
терната О.А.Лыко-
совой объявлена 
благодарность Ми-
нистерства образо-

вания и науки РФ.
Почетные грамоты Государ-

ственного управления образо-
вания Псковской области полу-
чили заместитель директора по 
административно-хозяйственной 
работе Опочецкой специаль-
ной (коррекционной) школы-
интерната Л.В.Борисова, учитель 
Опочецкой школы-интерната для 
детей, нуждающихся в социаль-
ной поддержке, В.В.Вершинин, 
педагог-организатор Теребен-
ской школы И.В.Васильева, 

педагог-организатор Опочец-
кого районного Дома детско-
го творчества Н.В.Николаева, 
воспитатель Опочецкой школы-
интерната для детей, нуждаю-
щихся в социальной поддержке, 
Н.Н.Петрова,  старший воспита-
тель детского сада «Светлячок» 
Е.А.Елисеева.

Еще 19 педагогов были отме-
чены Почетными грамотами ад-
министрации Опочецкого райо-
на.

Затем собравшихся привет-
ствовал председатель област-

ного Собрания депутатов Борис 
Геннадьевич Полозов. Именно 
педагоги, подчеркнул он, дают 
каждому ребенку те знания, кото-
рые потом помогают в жизни. В 
своем выступлении он привел в 
пример одну древнюю мудрость: 
образование ребенка – это его 

судьба. И учителя принимают 
в этом самое непосредствен-
ное участие. 

- В непростых условиях, 
когда система образования пе-
реживает модернизацию, эти 
люди закладывают в умы и 
сердца подрастающего поко-
ления надежные основы, кото-
рые позволят в будущем при-
нимать верные решения, – от-
метил Б.Г.Полозов.

Борис Геннадьевич от всей 
души поблагодарил педаго-
гов Опочецкого района, поже-
лал им хороших, благодар-
ных  учеников и достойных ре-
зультатов в педагогической 
деятельности. Благодарствен-
ные письма Собрания депу-
татов Псковской области Бо-
рис Геннадьевич вручил за-
местителю директора средней 
школы №4 С.А.Васильевой, 
учителю четвертой шко-
лы Л.В.Петровой, учителям 
гимназии С.А.Ветошевой и 
Ю.П.Русакову, старшему ме-
тодисту ДДТ О.В.Михайловой. 

Песней «С Днем учителя» 
открылась вторая часть торже-
ственного приема – концерт с 
участием Михаила Шевченко и 
Ольги Фатыниной. Здесь про-
звучали уже известные ком-
позиции, такие как «Подмо-
сковные вечера», «Есть только 
миг», «Поезда», «Кому какая 
разница» и другие, а также со-
стоялась премьера новой пес-
ни Михаила Шевченко «Белая 
ромашка». 

С. ФЕДОРОВА.

ТЕМ, КТО УЧИТ В ТРУДЕ ДОБИВАТЬСЯ ПОБЕД
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ДЕнь ВОСПИТАТЕля

27 сентября в России от-
метили День воспитателя. Как 
рассказали работники детско-
го сада «Лучик», с професси-
ональным праздником их по-
здравили заместитель гла-
вы районной администра-
ции В.И.Полулях, началь-
ник отдела образования, фи-
зической культуры и спорта 

С.Ю.Дмитриева, консультант 
этого отдела Е.А.Елисеева. 
«Лучик» получил подарки от 
партии «Единая Россия» и 
песни, исполненные Маргари-
той Сазончиковой и Алексан-
дрой Казанцевой. Продолжил-
ся праздник «Голубым огонь-
ком», который назывался «В 
гостях у сказки».

ПОЗДРАВИЛИ С ПРАЗДНИКОМ

       ЭкСкУРСИя

1 октября коллектив дет-
ского сада «Теремок» посетил 
музей-заповедник А.С.Пуш-
кина – усадьбу Михайловское 
и Зооград, расположенный в 
окрестностях Пушкинских Гор. 
Это было увлекательное путе-
шествие, в котором одни яр-
кие впечатления сменялись 
другими. Нам вместе с детьми 
была предоставлена возмож-
ность полюбоваться осенней 
красотой пушкинских мест, по-
слушать интересный рассказ 
экскурсовода. «Приютом спо-
койствия, трудов и вдохно-
вения» называл поэт Михай-
ловское. Здесь им было напи-
сано более ста художествен-
ных произведений, составля-
ющих гордость русской поэ-
зии. Очень трудно передать 
впечатление от простора этих 
мест, гармонии природы и по-
эзии. Пройдут годы и десяти-
летия, но по-прежнему будут 
«красою вечною сиять» здеш-

ние места, вдохновлявшие по-
эта.

Следующим этапом наше-
го путешествия было посе-
щение Зоограда. Вызывают 
огромное уважение люди, ко-
торые смогли создать уголок 
реабилитации для животных, 
попавших в трудные жизнен-
ные условия.

Мы очень благодарны 
за такой превосходный от-
дых инициаторам проведения 
этой экскурсии – председате-
лю  первичной профсоюзной 
организации М.Е.Морозовой 
и заведующей детским садом 
Е.В.Захаровой.  

Домой мы вернулись 
очень довольные, потому что 
надолго запаслись хорошим 
настроением и яркими впе-
чатлениями. Надеемся, что 
это не последняя наша по-
ездка.

Коллектив детского сада
 «Теремок».

В КРАЮ ВЕЛИКИХ ВДОХНОВЕНИЙ

МОлОДЕжнАя кУльТУРА

1 октября творческие кол-
лективы Опочецкого районно-
го центра культуры – рок-дуэт 
«СПЛАFF» (Тамара и Сергей 
Никандровы), группа J.C. (ис-
полнители брейк-данса), груп-
па RACOORSE (рэп) – по при-
глашению Дома детского твор-
чества имени К.И.Назаровой 
побывали на районном фе-
стивале молодежного творче-
ства «Ты выбираешь сам» в 
Острове. Фестиваль был ор-
ганизован молодежным цен-
тром «Взгляд», работающим 
на базе этого Дома детского 
творчества. 

Мероприятие открыл гла-
ва Островского района Павел 
Геннадьевич Мищенков. Он 
пожелал ребятам творческих 
успехов, крепкого здоровья.

Выступление опочан, в 
числе которых, помимо упо-
мянутых выше, были также 
Сергей Анкудинов (Cactus), 
Эдуард Веселов (Butch), Ан-
дрей Андреев, Платон Пы-
линин, Максим Петров, жюри 
фестиваля оценило очень 
высоко. На фоне островских 
коллективов они выглядели 
настоящими профессионала-
ми. 

Всем присутствовавшим 
на данном мероприятии были 
вручены сувениры и благодар-
ности главы Островского райо-
на за участие в фестивале «Ты 
выбираешь сам».

И. ФЕДОРОВА,
главный специалист отдела

по работе с молодежью 
Центра культуры.

НА ФЕСТИВАЛЕ В ОСТРОВЕ

ВОзВРАщАяСь к нАПЕчАТАннОМУ

Как сообщалось в нача-
ле этого года, в нашем рай-
оне проводилась работа по 
возобновлению торговли ле-
карствами в зданиях фельд-
шерско-акушерских пунктов 
на селе. 

На базе Опочецкой ЦРБ 
фельдшеры ФАПов прошли 

дополнительную подготовку 
по фармации. Много внимания 
было уделено созданию упро-
щенной схемы торговли лекар-
ствами. Во многих из работаю-
щих на сегодня 17-ти ФАПах 
уже вновь продаются сельско-
му населению необходимые 
лекарства.  

ТОРГОВЛЯ  ЛЕКАРСТВАМИ 
ВОЗОБНОВЛЯЕТСЯ

яРМАРкА «ОСЕнь – 2011»

В воскресенье, 9 октября, на 
городском рынке было  особен-
но многолюдно. В этот день там 
проходила сельскохозяйствен-
ная ярмарка. 

Задолго до официального 
открытия ярмарки можно было 
встретить людей, везущих на 
тележках и велосипедах меш-
ки с картошкой и капустой. Чем 
ближе я подходил к месту про-
ведения ярмарки, тем ожив-
леннее становилось от иду-
щих и едущих на это мероприя-
тие людей. Доносившаяся весе-
лая музыка создавала атмосфе-
ру праздника, от запаха шашлы-
ка и обилия прочей снеди разы-
грывался аппетит.  

Желающие запастись на зиму овощами и кар-
тофелем могли приобрести их по доступной цене. 
Картофель можно было купить от 7 рублей за кило-
грамм, капусту – от 5 рублей, морковь – по 12 ру-
блей. Свою продукцию представили  сельхозпроиз-
водители из разных районов области, в том числе 
СПК «Исса» Опочецкое райпо, ОАО «Опочанка», 
частные предприниматели. ОАО «Карпинвест» 
продавал свежего карпа по 87 рублей.

Большой ассортимент хлебобулочной продук-
ции и безалкогольных напитков представил Опо-
чецкий хлебокомбинат. Овощи привезли на яр-
марку псковская агрофирма «Победа», себежское 
сельхозпредприятие «Веть» и крестьянское хозяй-

ство «Репка» из Печорского района. Хорошим 
спросом пользовались поросята крестьянско-
го хозяйства «Бояриново» из Себежа. Порадо-
вали широким ассортиментом мороженой рыбы 
псковская и великолукская рыбные базы. Фирма 
«Псковские семена» предлагала большой выбор 
цветов, плодово-ягодных саженцев. 

Можно с уверенностью сказать, что  никто из 
посетивших ярмарку без покупок не ушел.

Культурно-развлекательная программа вклю-
чала выступления ансамбля «Шанс», хора рус-
ской песни и других артистов. К ярмарочному ба-
лагану опочан и гостей громко зазывали  скомо-
рохи. 

Кульминацией праздника стало подведе-
ние итогов. Решение компетентного жюри озву-
чили заместитель главы администрации района 
Владимир Игоревич Полулях и начальник отде-
ла сельского хозяйства Марина Петровна  Харь-
ковская. Они вручили дипломы в номинациях 

«Лучшее сельхозпредприятие», 
«Лучшее предприятие пищевой 
и перерабатывающей промыш-
ленности», «Лучшее торговое 
предприятие» (по три места). В 
номинации «Лучшее крестьян-
ское хозяйство» присуждено два 
диплома. Пять дипломов вруче-
ны самым бойким продавцам.

Из опочецких предприятий 
награждены райпо, «Опочанка» 
и хлебокомбинат. 

На ярмарке побывал
 Е. ПульшА.

БЫЛО ЧЕМУ ПОДИВИТЬСЯ И ЧТО КУПИТЬ
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По словам заместителя гу-
бернатора Псковской области 
В.В.Емельяновой, почти 30% 
средств по региональной про-
грамме модернизации здраво-
охранения направят на охрану 
здоровья детей. В рамках этой 
программы в области уже сей-
час проводится массовая дис-
пансеризация 14-летних под-
ростков с акцентом на профи-
лактику репродуктивного здо-
ровья.

Как сообщила сотруднику ре-

дакции «Красного маяка» район-
ный педиатр М.В.ЗАГАН, в нашем 
районе диспансеризацией охваче-
но около 140 подростков. Пример-
но треть из них к 29 сентября была 
осмотрена специалистами. 

Работа по диспансериза-
ции организована четко. Врачи 
из областной больницы, обяза-
тельный осмотр которыми вклю-
чен в программу, выезжают в 
райцентры по понедельникам. В 
Опочке они в первый раз рабо-
тали 26 сентября. 

Единственной проблемой 
является низкая пропускная 
способность нашей поликлини-
ки, что приводит к очередям и 
вызывает недовольство со сто-
роны пациентов.

По словам Марины Влади-
славовны, не все родители от-
носятся с должным понимани-
ем к диспансеризации. В част-
ности, были отказы от осмотра 
девочек гинекологом, несмотря 
на то, что все были заранее пре-     
дупреждены, что осмотр будет 

проводиться только наружно. 
За этим отказом следует невоз-
можность осмотра детей эндо-
кринологом и заключительного 
осмотра областным педиатром.

По результатам диспансери-
зации школьные фельдшера бу-
дут вручать каждому ребенку, 
причем с обязательным уведом-
лением, рекомендации с указа-
нием при необходимости повтор-
ных консультаций или повторной 
сдачи анализов. 

- Мы будем действовать в 

рамках правового поля, отсю-
да обязательное уведомление 
родителей за их подписью, – 
подчеркнула Марина Влади-
славовна.

К мнению специалистов 
остается лишь добавить, что 
при наблюдающемся росте раз-
личных эндокринных наруше-
ний странно слышать о таком 
безразличии некоторых родите-
лей к здоровью их детей, непо-
нимании важности раннего вы-
явления патологий и профилак-
тики заболеваний внутренних 
органов и систем организма.

Н. ИльИНА.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ – ПОДРОСТКИ

ВЫБОРЫ

ДОСРОЧНОГО 
ГОЛОСОВАНИЯ 

НЕ БУДЕТ
4 декабря состоятся вы-

боры в Государственную 
Думу и областное Собрание 
депутатов. А если человек 
хочет выполнить свой граж-
данский долг и принять уча-
стие в голосовании, но по 
ряду причин не может это-
го сделать на своем избира-
тельном участке, как ему по-
ступить? Будет ли органи-
зовано досрочное голосова-
ние?

На вопрос отвечает за-
меститель главы админи-
страции Опочецкого рай-
она – руководитель аппа-
рата администрации райо-
на Татьяна Юрьевна БО-
БыЛЕВА.

- Досрочного голосова-
ния на предстоящих выбо-
рах не будет. Избиратель, 
который в день голосования 
не сможет прибыть в поме-
щение для голосования того 
избирательного участка, где 
он включен в список избира-
телей, вправе получить от-
крепительное удостовере-
ние за 30-20 дней до дня го-
лосования в соответствую-
щей окружной (территори-
альной) избирательной ко-
миссии – с 19 октября по 13 
ноября, либо за 19 и менее 
дней до дня голосования (с 
14 ноября по 3 декабря) в 
участковой избирательной 
комиссии и принять участие 
в голосовании (в пределах 
избирательного округа, где 
избиратель обладает актив-
ным избирательным пра-
вом) на том избирательном 
участке, на котором он бу-
дет находиться в день голо-
сования.

Телефон территориаль-
ной избирательной комис-
сии – 2-18-08.    

1 октября в Печорах со-
стоялся открытый чемпионат 
Северо-Западного федераль-
ного округа и  16-й этап Гран-
при России по горному бегу. 
Участие в этих соревновани-
ях приняли спортсмены из 
Санкт-Петербурга (55 человек 

из трех спортивных школ, где 
развивается горный бег), Ленин-
градской, Московской, Костром-
ской и Псковской областей.

Вновь успешно выступи-
ли опочане. Чемпионами СЗФО 
стали А.Грабовский, К.Тарасова, 
О.Васильева и Н.Кабанович. 

Вторые места заняли А.Куп-
риянов, А.Петришина, Д.Рогова, 
третьими финишировали Д.Ра-
зумовский, Я.Михайлова и 
И.Ставров.

В розыгрыше Гран-при Рос-
сии опочанка О.Васильева, иду-
щая на первом месте, увеличи-

ла свой отрыв от ближайшей 
преследовательницы до 180 оч-
ков, а  Д.Рогова (1997 г.р.), вы-
ступающая в возрастной груп-
пе 1994-95 гг. р., после трех за-
четных стартов из пяти занима-
ет пятое место среди 120 участ-
ниц.

К сожалению, юные опо-
чецкие спортсмены не при-
няли участия в первенстве 
области по легкой атлетике 
среди ДЮСШ из-за предвзя-
того отношения руководства 
ДООЦ к бегунам.

Н. КАбАНОВИч.

          СПОРТ

ЛЕГКОАТЛЕТЫ В ЛИДЕРАХ, НО НЕ В ПОЧЕТЕ

ВОПРОС – 
ОТВЕТ

Какие документы необ-
ходимы для назначения 
пенсии по случаю потери 
кормильца – ребенку? 

В соответствии со ст.9 
Федерального закона от 
17.12.2001 №173-ФЗ «О тру-
довых пенсиях в Российской 
Федерации» право на трудо-
вую пенсию по случаю поте-
ри кормильца имеют нетру-
доспособные члены семьи 
умершего кормильца, не до-
стигшие возраста 18 лет или 
старше этого возраста, если 
они стали инвалидами до 
достижения 18 лет, а также                            
обучающиеся по очной фор-
ме обучения до окончания 
ими такого обучения, но не 
более чем до 23 лет.

Для назначения трудовой 
пенсии по случаю потери кор-
мильца ребенку необходимо 
оформить заявление и пред-
ставить документы:

- удостоверяющие лич-
ность, возраст, место жи-
тельства, принадлежность к 
гражданству (паспорт ребен-
ка либо свидетельство о рож-
дении);

- свидетельство о смерти 
кормильца;

- о страховом стаже кор-
мильца;

- о среднемесячном зара-
ботке умершего кормильца 
за 2000-2001 годы или 60 ме-
сяцев работы подряд до 1 ян-
варя 2002 года в течение тру-
довой деятельности;

- подтверждающие род-
ственные отношения с умер-
шим кормильцем (свидетель-
ство о рождении);

- страховое свидетельство 
ребенка.

Для получения страхово-
го свидетельства на ребен-
ка в территориальном органе 
ПФР необходимо оформить 
соответствующую анкету и 
представить свидетельство о 
рождении ребенка.

              ПОзИТИВ

После «горящего» лета 2010 
года в нашей стране стали боль-
ше уделять внимания мерам 
противопожарной безопасности, 
в том числе оснащению подраз-
делений МЧС России современ-
ной специальной техникой. Как 
стало известно, в текущем году 
в рамках федеральной програм-
мы в Северо-Западный регио-
нальный Центр МЧС России по-
ступило 24 новых  современных 
пожарных машины. Две из них 
направлены в Псковскую об-
ласть. Машины переданы в рас-
поряжение Опочецкой и Пушки-
ногорской  пожарных частей. 

Рассказать подробнее о но-
вой пожарной машине, о ее тех-
нических характеристиках и воз-
можностях мы попросили на-
чальника ПЧ-20 Ивана Никола-
евича ВАСИЛЬЕВА.

- Необходимо сразу уточ-
нить, что хотя машина и создана 
на базе автомобиля КамАЗ, все 
ее оснащение – немецкого и ав-
стрийского производства. 

В ней имеются две емко-
сти, рассчитанные на 3,2 тонны 
воды и 200 литров пены. Мощ-
ный насос способен подавать 

              ПОЖАРНАЯ  МАШИНА 
ПО  ПОСЛЕДНЕМУ  СЛОВУ  ТЕХНИКИ

воду как нор-
мального давле-
ния в 10 атмо-                                
сфер, так и вы-
сокого – до 40 ат-
мосфер. Кроме 
того, на машине 
установлен ста-
ционарный ла-
фетный ствол. 
При тушении по-
жара управлять 
им можно из ка-
бины водителя 
при помощи спе-
циальной элек-
тронной рукоят-
ки, напоминаю-
щей джойстик в компьютерных 
играх. 

К слову, о компьютере. Все 
управление системами осущест-
вляется с помощью электронно-
го процессора. Есть два спутни-
ковых навигатора. Кроме того, 
машина оснащена полным на-
бором аварийно-спасательных 
инструментов: бензорезом, ги-
дравлическими ножницами с 
различными сменными насад-
ками, специальным домкра-
том и другими приспособлени-

ями. Они неза-
менимы при лик-
видации чрезвы-
чайных ситуаций 
и спасении лю-
дей в дорожно-
т р а н с п о р т н ы х  
авариях.  

Б е з у с л о в -
но, чтобы управ-
лять этой слож-
ной техникой, не-
обходимы специ-
альные знания и 
навыки. Водите-
ли Алексей Ива-
нович Иванов, 
Олег Викторович 
Михайлов и Сер-

гей Николаевич Иванов прош-
ли специальные курсы в Мо-
скве. После тренировок пожар-
ных расчетов машина будет по-
ставлена на дежурство. 

К вышесказанному надо до-
бавить, что стоимость новой ма-
шины составляет 15 миллионов 
700 тысяч рублей. 

Е. ПульшА.
НА СНИМКАХ: новая пожар-

ная машина; водитель А.И.Ива-
нов.   
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СОРЕВнОВАнИя

НА ЗАЧЕТНЫХ ОХОТНИЧЬИХ СТРЕЛЬБАХ

25 сентября в карьере воз-
ле озера Долгое прошли за-
четные охотничьи стрель-
бы, приуроченные к открытию 
осенней охоты на диких ко-
пытных животных. Стрельбы 
организовали ООО «АВЭМ» 
(руководитель А.Н.Иванов) и 
клуб охотников и рыболовов 
(Г.О.Муравский). 

В стрелковых соревнованиях приняли участие 
четыре бригады охотников – Духновская, Крули-
хинская, клуба охотников и рыболовов и Запад-
ного участка ООО «АВЭМ», всего порядка трех 
десятков человек. В качестве главного судьи на 

этих состязаниях в метко-
сти выступал охотовед ООО 
«АВЭМ» М.С.Вишневский.

По итогам стрельб пер-
вое место в командном заче-
те заняли охотники Западно-
го участка ООО «АВЭМ» и по-
лучили в награду лицензию 
на лося; второе – Крулихин-
ская бригада, ей досталась 
лицензия на взрослого каба-
на; третье – Духновская, на-

града – лицензия на кабана до 
года. На четвертом месте по 
общим результатам зачетных 
стрельб оказался клуб охотни-
ков и рыболовов, стрелкам ко-
торого вручили утешительный 
приз – лицензию на косулю. 

В личном зачете (нарез-
ное оружие) лидером был 
С.Г.Васильев и з  б р и г а д ы 

Западного участка ООО «АВЭМ»; из глад-
коствольного лучше всех стрелял пред-
ставлявший тот же охотничий коллектив 
С.Ковалевский, уступавший старшим товари-
щам в возрасте, но отнюдь не в умении об-
ращаться с оружием. Следует добавить, что 
опытные охотники бригады Западного участ-
ка готовят себе достойную смену – в стрель-
бах, помимо С.Ковалевского, принимал уча-
стие еще один молодой стрелок этого коллек-
тива – С.Сергеев.  

Все охотники, занявшие призовые места, 
были награждены ценными подарками и де-
нежными премиями.

НА СНИМКАХ: построение; главный су-
дья соревнований М.С.Вишневский; во время 
стрельб; второй справа – С.Г.Васильев, пер-
вый слева – С.Ковалевский, лучшие стрелки со-
ревнований, с другими участниками охотничьих 
стрельб и их организаторами (внизу).

А.В.НИкОЛАЕВ, 38 лет, 
служащий:

- Я живу в многоквартирном 
доме, поэтому, как и у большин-
ства соседей, подключился к 
кабельному ТВ. Предпочтения 
какому-то одному каналу не от-
даю. Люблю смотреть истори-
ческие фильмы, но, к сожале-
нию, их показывают в очень 
позднее время. Поэтому, если 
понравился какой-либо фильм 
или сериал, покупаю их на дис-
ках. В этом есть еще один плюс 
– нет надоедливой рекламы.

В.Н.МОНТУС, председа-
тель районного Совета вете-
ранов:

- Хотя у меня и установлена 
спутниковая антенна, позволяю-
щая принимать множество про-
грамм, я в основном смотрю три-
четыре канала: выпуски ново-
стей и спортивные передачи. С 
интересом отношусь к трансля-
ции волейбольных, баскетболь-
ных и футбольных матчей. Раду-
юсь победам, переживаю за по-
ражение наших спортсменов.   

Также с интересом слушаю 
передачи «Радио России», в 
которых поднимаются злобо-
дневные проблемы. К сериа-
лам и всевозможным телешоу 
отношусь равнодушно.

Н.ИЛЬИНА, 49 лет, педа-
гог:

- Для снятия стрессов смо-
трю программы «ЗооТВ», сери-
ал «Интерны» (канал ТНТ) и не-
которые передачи канала «Куль-
тура». Из спортивных телепере-
дач предпочитаю международ-
ные турниры по волейболу, би-
атлону и теннису. Еще люблю 
классическую музыку и хорошую 
современную. А вообще време-
ни на сидение перед экраном те-
левизора у меня очень мало...   

Виктор, 21 год, студент 

Псковского университета:
- Телевизор смотрю крайне 

редко, если уж совсем делать 
нечего. Интересующие меня но-
вости нахожу в Интернете, отту-
да же скачиваю фильмы и ви-                                                                         
деоролики развлекательных 
программ. И главное, никакой 
рекламы.

М.С.ИВАНОВА, 35 лет, слу-
жащая:

- Хотя у меня подключено ка-
бельное телевидение, я смотрю 
практически один канал «Куль-
тура». Там для меня много ин-
тересного – документальные 
фильмы из цикла «Мировые со-
кровища культуры», концерты 
мастеров искусств и так далее. 
Очень нравятся лекции, которые 
читают видные ученые в цикле 
Academia.

В.М.ПЕТРОВ, 45 лет, пред-
приниматель:

- Жена смотрит все  сериалы 
подряд, поэтому мы купили вто-
рой телевизор. Теперь и я могу 
смотреть то, что мне нравится. 
Недавно на личном опыте убе-
дился в том, что наше телевиде-
ние далеко от объективности. В 
новостной программе канала НТВ 
сообщали о том, что в магазинах 
Белоруссии – пустые прилавки. 
А я на днях ездил в Полоцк. Не-
смотря на затраты – 1000 рублей 
на бензин и 500 рублей на стра-
ховку автомобиля – поездка себя 
оправдала. В белорусских мага-
зинах цены на порядок ниже на-
ших, притом произведены товары 
на местных предприятиях... 

...Следует добавить, что 
большинство опрошенных 
граждан, несмотря на раз-
ность  своих интересов, вы-
сказали негативное отноше-
ние к чрезмерному обилию ре-
кламы на ТВ...   

Опрос провел Е. СТАСОВ.

нАш ОПРОС

КАКИЕ ПРОГРАММЫ 
ВЫ  СМОТРИТЕ 

ПО ТЕЛЕВИЗОРУ?
Давно прошли те времена, когда по телевизору мож-

но было смотреть всего два-три телеканала. В прошлое 
уходят и обычные антенны. Большинство жителей го-
рода и района либо подключились к сети кабельного те-
левидения, либо купили спутниковую «тарелку». И если 
первые получили возможность смотреть десятки теле-
каналов, то вторые – сотни. То есть выбор сейчас у те-
лезрителей огромный...

Чтобы узнать, какие телепередачи больше всего ин-
тересуют сейчас опочан, мы и провели свой опрос. 

          ОБзОР ПИСЕМ

С наступлением страды и 
клюквенного сезона количество 
писем, приходящих в редак-
цию, значительно снизилось. 
Однако наши постоянные чи-
татели не дают прерваться об-
ратной связи «читатель – газе-
та», что очень радует.

Очередной обзор почты 
«Красного маяка» начнем с ли-
рической темы. В конце сентя-
бря свои новые  стихотворные 
наброски принесли Павел Ер-
шов и Юрий Алексеев. Они пы-
таются писать на разные темы: 
о том, что волнует, о природе, 
собственном восприятии окру-
жающего мира, своем настро-
ении, переживаниях. В частно-
сти, у П.В.Ершова есть строки, 
посвященные скорбному собы-

тию – гибели хоккеистов «Локомо-
тива».

Одно из стихотворений Ю.А. 
Алексеев назвал «Осень». Вот 
его фрагмент:

С прохладой осень наступила,
Черту под летом подвела,
В свои права вступить спешила
И круто взялась за дела...
Средь дней погожих паутина
На травах стелется с утра,
Горит в лесу огнем рябина –
Огнем горящего костра.
Свои у осени законы
И дней неутомимый бег...
Последний лист теряют клены,
На первый – уж ложится снег.
Многих жителей Опочки волну-

ют вопросы благоустройства. Не-
которые из проблем, поднимаемых 
нашими читателями, уже вылились 

в пункты «Народной программы». 
Есть и другие, озвученные в пись-
мах и телефонных звонках. Пер-
вый момент, на который обращают 
внимание жители многоквартирных 
домов, касается неравных усло-
вий, в которые поставлены опоча-
не. «Почему жители многоквартир-
ных домов обязаны платить за вы-
воз мусора, сознательные гражда-
не, составляющие в нашем городе, 
к великому сожалению, меньшин-
ство, заказывают по мере надобно-
сти контейнеры, а остальные про-
сто вываливают куда попало отхо-
ды своей жизнедеятельности или 
собирают их в мешки и выставля-
ют на обочины, чтобы их вывозил 
«добрый дядя» совершенно бес-
платно?» – этот вопрос не дает по-
коя С.А.Семеновой.

Второй момент – неудовлетво-
рительное состояние многих на-
ших улиц и дворов. «С наступле-
нием дождливой погоды, – чита-
ем в письме А.В.Михайловой, – по 
некоторым улицам ни пройти, ни 
проехать. А что делается на пло-
щади? Просто море разливанное. 
Не в лучшем состоянии и троту-
ары в центре. Вечная проблема 
– огромная во весь тротуар лужа 
у поворота к школе искусств, ко-
торую дети преодолевают вброд, 
а люди, спешащие к автобусной 
остановке, – по газону. И этот спи-
сок можно продолжать и продол-
жать. Думаю, одной «Народной 
программы» здесь мало. Необхо-
дима неустанная ежедневная ра-
бота».

Постоянной критике подверга-

ется и районный Центр культу-
ры. В одном из писем, получен-
ных редакцией в сентябре, дач-
ники, посетившие несколько 
концертов, проходивших на от-
крытой площадке у РЦК, выска-
зывают свое недоумение по по-
воду такого несоответствия вну-
треннего содержания и внешне-
го вида нашего главного «очага 
культура». «В зале Дома культу-
ры нам приходилось бывать до 
ремонта и после. Разница – как 
небо и земля. Программы, кото-
рые мы видели, были подготов-
лены со знанием дела. Чувству-
ется, что здесь работают с ду-
шой, стараются создавать хо-
рошее настроение. Но фон, на 
котором самодеятельные арти-
сты выступают, – страшная об-
лезлая стена – портит все впе-
чатление».

Письма читала А. КИСлОВА.
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«Здесь вам 
не равнина…»
Тот, кто хоть раз побыва-

ет в горной местности, никогда 
не забудет своих первых впе-
чатлений. Мы ждали встречи 
с горами с нетерпением. И вот 
они, горы! 

Южный Урал не отлича-
ется высотой. Горы здесь в 
основном имеют пологие вер-
шины и покрыты лесами. Лишь 
кое-где видны каменные усту-
пы и россыпи. Вдоль дороги 
ровные камни испещрены над-
писями типа «Здесь был …», 

с указанием даты и места жи-
тельства автора. Только диву 
даешься, как, к примеру, жи-
тель Самары, оставивший 
здесь свой автограф, залез 
на такую верхотуру, да еще с 
банкой краски!

Дорога через перевал от-
личается довольно круты-
ми затяжными подъемами (по 
два с лишним километра), спу-
сками и опасными поворота-
ми, самый лихой из которых 
именуется в народе «Тещин 
язык». 

На спусках водителям при-
ходится жать на тормоза, по-
скольку накатом машина раз-
вивает скорость до 130 км/ч. 
Но в некоторых местах горы, 
словно мощные магниты, не 
дают раскатиться больше чем 
на 80 км/ч даже под солидный 
уклон. И подъем там становит-
ся особенно трудным. Боль-
шегрузы тащатся еле-еле, 
рыча и чадя.

Специально для путеше-
ствующих сделаны площад-
ки, где можно остановиться и 
сфотографироваться на фоне 
гор. На одной из таких площа-
док нам встретился неболь-
шой табун лошадей, гулявших 
без присмотра. Дети решили 
покормить хлебом жеребенка, 
но он оказался пугливым, зато 
его мамаша с удовольствием 
аккуратно взяла мягкими губа-
ми угощение с руки… 

ПУТЕШЕСТВИЕ НА ЮЖНЫЙ УРАЛ И ОБРАТНО
В один из трех дней, в тече-

ние которых мы гостили в Маг-
нитогорске, мы отправились на 
маршрутке за город. Рядом с 
озером Банным не так давно от-
крыт новый горнолыжный центр 
«Металлург – Магнитогорск». 
На огромных плакатах фотогра-
фия президента страны Дми-
трия Медведева в окружении 
лыжников разных возрастов и 
надпись: «Здесь рады всем – от 
юнца до Первого лица». 

Покупаем билеты и подни-
маемся на фуникулере на гору, 
откуда спортсмены зимой спу-
скаются по извилистым трас-
сам. Пока что действуют толь-
ко три трассы, остальные в ста-

дии строительства и в проекте. 
С горы открывается прекрас-
ный вид на озеро и окрестно-
сти. Спускаемся по ступеням на 
площадку. Мужчины подходят к 
самому краю обрыва, а мы фо-

тографируемся на более безо-
пасном расстоянии. Невысокие 
лиственницы сплошь увеша-
ны ленточками, которые остав-
ляют здесь туристы, загадывая 
желания. Из-за отсутствия под-
ходящего кусочка ткани дети 
решают привязать к ветке из-
влеченную из пакета влажную 
салфетку…  

От первой палатки 
до крупного 

промышленного 
центра

Первым строителям, при-
бывшим к горе Магнитной в мар-
те 1929 года, установлен памят-
ник «Палатка». Его я сфотогра-
фировала из окна маршрутки 
– на осмотр достопримечатель-
ностей Магнитогорска у нас бы-
ло совсем мало времени. 

Основанный в начале 1930-х 
годов, город постепенно превра-
тился в крупный центр черной 
металлургии, сердцем которо-
го является Магнитогорский ме-
таллургический комбинат (ММК). 
Его корпуса тянутся вдоль реки 
Урал на несколько километров. 
Сразу же бросается в глаза ярко-
желто-оранжевый корпус ново-
го прокатного стана, на открытие 
которого приезжал премьер-
министр Владимир Путин. 

С противоположного бере-
га Урала фотографируем частя-
ми панораму комбината. Даже с 
большого расстояния объектив 
фотокамеры не может охватить 
ее целиком. 

Магнитка непрерывно дымит. 
В небо поднимается из труб чер-
ный, желтый, розовато-рыжий 
дым. Местные жители порой на-
зывают свой город из-за смога 
большой кочегаркой. Но спаль-

ные районы левобережья счита-
ются относительно чистыми.

Чтобы представить масшта-
бы ММК, приведу пару цифр, 
почерпнутых из Интернета. По 
данным 2009 года, в городе на-
считывалось более 410 тысяч 
жителей, порядка 60 тысяч из 
них трудились на металлургиче-
ском комбинате. 

Комбинату принадлежит 
огромный Дворец культуры, 
ледовая арена (хоккейные 
болельщики знают команду 
«Металлург-Магнитогорск»), 
аквапарк «Водопад чудес», 
упомянутый выше горно-
лыжный центр и многие дру-
гие объекты. На принадлеж-
ность их комбинату указыва-
ют красующиеся на фасадах 
крупные буквы – ММК.

Если раньше самым 
удобным видом транспорта в 
Магнитогорске был трамвай, 
то в последние годы его су-
щественно потеснили марш-
рутки (15 рублей за одну по-
ездку). Выросший в разы ав-
томобильный поток потребо-
вал расширения улиц. В 2011 
году на эти цели пущены не-
малые деньги. Тротуары ста-
новятся уже, проезжая часть, 
особенно на перекрестках, шире. 

Каждого, кто приезжает в 
Магнитогорск поездом, встре-
чает у вокзала огромная фигу-
ра металлурга. Рядом на газо-
не высажены цветы в виде на-
звания города. На берегу Урала, 
на возвышенности, как раз на-
против комбината, установлен 
монумент «Тыл – фронту» – в 

честь трудовых и боевых под-
вигов магнитогорцев в годы Ве-
ликой Отечественной войны. На 
плитах высечены имена погиб-
ших, а в символическом цветке 
горит вечный огонь. 

Кроме прогулки по городу и 
поездки в горнолыжный центр, в 
нашу развлекательную програм-
му входило посещение аквапар-
ка, выставки камней, проходив-
шей во Дворце культуры метал-
лургов имени Серго Орджони-
кидзе, и парка аттракционов с 
катанием на колесе обозрения.

Нельзя не сказать, что Магни-
тогорск – город молодой во всех 
отношениях. Здесь очень много 
студентов. Самым крупным ву-
зом является Государственный 
технический университет имени 
Г.И.Носова (прежнее название – 
Горно-металлургический инсти-
тут им. Г.И.Носова), основанный 
в 1932 году, где обучаются око-
ло 11 тысяч студентов по 56 спе-
циальностям.

Город строится, растет. 
Квартиры в новостройках (мы 
убедились в этом 
сами) очень удоб-
ные, светлые, с 
электроплитами, во-
досчетчиками, кра-
сивыми межкомнат-
ными дверями и за-
стекленными балко-
нами. После стро-
ителей ничего ис-
правлять не нужно!

Завершая свой 
пространный рас-

сказ об одной неделе авгу-
ста, добавлю, что на дорогу 
до Магнитогорска у нас ушло 
32 часа, не считая двух но-
чевок (в машинах, в прямом 
смысле слова в чистом поле). 
В плане дороговизны таких 
путешествий все относитель-
но. Основные расходы – бен-
зин. Самый дешевый бензин 

в Башкортостане и в погра-
ничных с ним районах Татар-
стана на автозаправках «Баш-
нефть». На питание и развле-
чения можно тратиться по ми-
нимуму, строго соотнося же-
лания и возможности. 

Не раз в дороге нам попа-
дались велотуристы. Этот вид 
отдыха становится все более 
популярным. Причем по Рос-
сии таким способом путешест-
вуют и иностранцы. Двоих мне 
даже удалось запечатлеть из 
окна автомобиля. Интересно 
повстречать вдали от дома и 
автомашину с номерами род-
ного 60-го региона. Одна нам 
встретилась, к примеру, в По-
волжье. 

Далеко не все снимки, сде-
ланные, что называется, на 
ходу, через лобовое стекло 
или из окна автомашины, по-
лучились удачными, но глав-
ное – они помогут сохранить 
впечатления от дальнего путе-
шествия на долгие годы.

Н. ИльИНА.


